
 

 
 

 

П Р Е С С – Р Е Л И З  

 

г. Алматы 16 ноября 2023 года 

 

В честь 30-летнего юбилея KASE провела Международный биржевой 
форум 

 

16 ноября 2023 года АО "Казахстанская фондовая биржа" (далее – Биржа или KASE) провела 
Международный биржевой форум "Роль бирж в трансформации финансовых рынков" в рамках 
XI Конгресса финансистов. Форум проведен совместно с Национальным Банком Республики 
Казахстан, Агентством Республики Казахстан по регулированию и развитию финансового рынка 
(далее - АРРФР) и ОЮЛ "Ассоциацией финансистов Казахстана" (далее - АФК). 

На Международном биржевом форуме, приуроченном к 30-летнему юбилею KASE обсуждались 
мировые тенденции развития финансовых рынков, регуляторные изменения и их влияние на 
бизнес-среду; вызовы и возможности для развивающихся рынков в области наращивания 
ликвидности, создания привлекательных условий для локальных и иностранных инвесторов; 
революционное влияние цифровых инноваций на ландшафт рынка финансовых продуктов и 
услуг; критическую роль финансового рынка в реализации глобальной ESG-повестки.  

Форум стал ключевой дискуссионной площадкой для экспертов фондового рынка Казахстана и 
стран ближнего и дальнего зарубежья, 

Приветственное слово участникам Форума направил Аким города Алматы Ерболат Досаев. На 
Форуме с приветственным словом выступили Председатель Национального Банка Тимур 
Сулейменов, Председатель АРРФР Мадина Абылкасымова, Председатель Правления АО 
"Самрук-Қазына" Нурлан Жакупов, Председатель Совета АФК Елена Бахмутова, Главный 
директор WFE Nandini Sukumar.  

Программа Международного биржевого форума включала пленарную дискуссию и пять 
панельных дискуссий, где более 40 известных спикеров поделились своими экспертными 
мнениями по вопросам, связанным с рынком капитала как драйвера развития экономики, IPO и 
потенциалом розничных инвесторов в развитии рынка капитала, трендами на развивающихся 
рынках суверенного долга, интернационализацией рынка ГЦБ на примере Казахстана и 
развитием биржевых рынков в регионе. Участники форума обсудили темы цифровой 
трансформации финансовых услуг, перспектив развития цифровых технологий и рынка капитала 
и "устойчивого" развития финансового рынка 

Участниками мероприятия стали главы и представители казахстанских финансовых 
организаций, иностранных фондовых бирж, инвестиционных банков, государственных органов, 
национальных и частных казахстанских компаний, профессиональных финансовых ассоциаций, 
а также международные эксперты. 

На мероприятии Председатель Правления KASE Алина Алдамберген выступила с презентацией 
"KASE: 30 лет на передовой развития рынка капитала", где рассказала о результатах за 30-
летний период деятельности Биржи, цифровой трансформации инфраструктуры, внедрении 
новых финансовых инструментов и реализованных проектах, а также о Стратегии развития 
Биржи на 2024 год и трендах фондового рынка Казахстана. 

Эксперты международного уровня также выступили с презентациями. Так, Исполнительный 
директор Valereum PLC Patrick L Young поделился с аудиторией информацией на тему 
"Перспективы развития цифровых технологий и рынка капитала" и Руководитель развивающихся 
рынков процентных ставок Citi Richard Lancaster на тему "Тренды на развивающихся рынках 
суверенного долга". 

 

Пленарная дискуссия 



 

 
 

В пленарной дискуссии "Рынок капитала как драйвер развития экономики" приняли участие: 
Заместитель Председателя АРРФР Мария Хаджиева, Главный директор WFE Nandini Sukumar, 
Председатель Правления, член Совета директоров АО "Народный Банк Казахстана" Умут 
Шаяхметова, Главный советник отдела внешних связей и взаимодействия с правительством 
Bloomberg LP Sallianne Taylor, CEO Athens Stock Exchange Yianos Kontopoulos. Модератором 
выступила Председатель Правления KASE Алина Алдамберген. 

На дискуссии обсуждались мировые тенденции развития финансовых рынков, регуляторные 
изменения и их влияние на бизнес-среду, вызовы и возможности для развивающихся рынков 
капитала, влияние цифровых инноваций на трансформацию финансовых продуктов и услуг. 

 

Панельная дискуссия "IPO и потенциал розничных инвесторов в развитии рынка 

капитала"  

На первой панельной дискуссии "IPO и потенциал розничных инвесторов в развитии рынка 
капитала" в рамках Международного биржевого форума обсуждались следующие вопросы: 

- Стимулы компаний к выходу на IPO; 

- IPO: ожидание и реальность; 

- Инвестиционные возможности: перспективные сектора и отрасли; 

- IPO как инструмент привлечения розничных инвесторов;  

- Повышение финансовой грамотности розничных инвесторов; 

- Технологии обслуживания розницы: инвестиции в 3 клика. 

Участниками дискуссии стали руководители и представители государственных органов 
Республики Казахстан, брокерских организаций, иностранных бирж и инвестиционных компаний. 
Модератором выступила Заместитель Председателя АРРФР Мария Хаджиева. 

 

Панельная дискуссия "Цифровая трансформация финансовых услуг: вызовы и 

возможности"   

На панельной дискуссии "Цифровая трансформация финансовых услуг: вызовы и возможности" 
модератором являлся Исполнительный директор Valereum PLC Patrick L Young. Спикерами 
выступили представители Клирингового центра KASE, иностранных инвестиционных и IT 
компаний. 

 

Панельная дискуссия "Интернационализация рынка ГЦБ на примере Казахстана" 

На третьей панельной дискуссии "Интернационализация рынка ГЦБ на примере Казахстана" 
модератором была Заместитель Председателя Национального Банка Республики Казахстан 
Алия Молдабекова. Спикерами выступили представители Министерства финансов Республики 
Казахстан, АО "Центральный депозитарий ценных бумаг" и других финансовых организаций. 

Панельная дискуссия "Развитие биржевых рынков в регионе" 

На четвертой панельной дискуссии "Развитие биржевых рынков в регионе" модератором был 
Генеральный секретарь Федерации Евро-Азиатских фондовых бирж (FEAS) Konstantin Saroyan. 
Спикерами выступили представители фондовых и валютных бирж разных стран. 

Панельная дискуссия "ESG – ключевой элемент "устойчивого" развития финансового 

рынка" 

На пятой панельной дискуссии "ESG – ключевой элемент "устойчивого" развития финансового 
рынка" модератором являлся Руководитель отдела продаж в Центральной, Восточной Европе и 
Центральной Азии Bloomberg Arek Osinski. Спикерами выступили представители брокерских 
компаний и международных финансовых корпораций, которые продвигают ESG-принципы и 
устойчивое финансирование. 



 

 
 

Церемония награждения  

На Международном биржевом форуме прошли церемонии награждения "За вклад в развитие 
фондового рынка" и "За долгосрочное сотрудничество" финансовых организаций, экспертов и 
специалистов финансового сектора, которые на протяжении 30 лет внесли существенный вклад, 
а также лучших представителей казахстанского фондового рынка, листинговых компаний, 
ведущих финансистов, представителей СМИ и партнеров KASE. Награды участникам вручила 
Председатель Правления KASE Алина Алдамберген. 

Генеральными спонсорами мероприятия стали Народный банк Казахстана и Freedom Finance.  
Официальными спонсорами выступили BCC Invest, NGDEM Finance и Forte Bank. Также 
спонсорскую поддержку оказали Сити банк Казахстан и Astana Invest. 

 

Для справки 

АО "Казахстанская фондовая биржа" (KASE) является ведущей фондовой биржей в Центрально-
Азиатском регионе. KASE занимает второе место среди бирж СНГ по объему торгов ценными 
бумагами и четвертое место по объему капитализации рынка акций бирж FEAS.  

Это универсальная торговая площадка для корпоративных и государственных ценных бумаг, 
облигаций международных финансовых институтов, иностранных валют, операций рынка денег 
– репо и своп, а также производных инструментов. KASE является членом Международной 
федерации бирж (WFE), Федерации Евро-Азиатских фондовых бирж (FEAS) и других 
международных и отечественных профессиональных объединений, а также участником 
инициативы ООН "Фондовые биржи за устойчивое развитие". 

Дополнительная информация: +7 (727) 237 5342, pr@kase.kz. 

 


